

Mes chers collègues,

C'est avec une grande satisfaction et une grande espérance que je vois publier un Bulletin ornithologique consacré à une meilleure connaissance et à la protection des oiseaux du SUD-OUEST. Les revues régionales ont un grand rôle à jouer: d'une part, elles offrent un cadre pour la publication d'articles spécialisés ne trouvant pas de place dans les revues nationales et permettent ainsi la conservation publique d'observations de valeur et d'autre part elles constituent un lien indispensable entre les membres des Sociétés régionales et le meilleur moyen d'en maintenir et d'en renouveler les effectifs.

Le Sud-Ouest est la région où la création d'une pareille revue était le plus indispensable, car c'était celle de toute la France où les ornithologues étaient les moins nombreux et les oiseaux le plus persécutés par une part importante de la population; quelques rares précurseurs, amateurs de la SEPANSO, luttent depuis plusieurs années avec compétence, courage et persévérance, mais il est très heureux qu'ils sentent désormais leurs efforts appuyés par une équipe jeune et active.

J'ai déjà pu en apprécier la qualité en tant que Coordinateur de l'Atlas des oiseaux nicheurs de France: Les départements de la Dordogne, de la Gironde, du Lot et Garonne et des Landes étaient fin 1973, au terme de quatre années d'enquêtes, les plus partiellement prospectés de la France et l'Atlas était menacé de devoir être publié avec de fortes incertitudes sur les distributions des espèces dans cette zone. Or, grâce à vos efforts encouragés par le zèle de F. Neuville les vides ont été grandement comblés et l'on peut estimer que l'Atlas, oeuvre collective de plus de 500 ornithologues, fournira une image exacte, détaillée et complète des lieux de nidification de nos oiseaux.

L. YEATMAN

Ancien Président de la Société
Ornithologique de France
Coordinateur de l'Atlas des oiseaux
nicheurs
Vice Président de la LPO